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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本地農民到墟市擺檔，都會被所謂的

「本土自決派」滋擾？在剛過去的周日，「本土自決派」聲稱因不滿當

局的假日墟市安排，便拉隊到天水圍天耀邨舉行的「假日墟市」踩場，

令本地農民生意難做。立法會漁農界議員何俊賢昨日就開記招，表示接

獲大批農友求助，說遭到「本土自決派」立法會議員朱凱廸的一批「朱

粉」搗亂，眾「朱粉」現身墟市高舉橫額叫囂，令農友無法正常營業，

影響生意。何俊賢批評有關人等為自己累積政治本錢花盡心思，置農友

及小商戶的生計於不顧，對此予以強烈譴責。

「朱粉」蠻闖墟市 阻農友生計
踩場叫囂塞路趕客 何俊賢強烈譴責朱凱廸
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何俊賢昨日聯同香港農業聯合會舉行記
者會，他指，「元朗農墟有限公司」

原本安排有關墟市，是希望讓本地農戶藉
該平台推廣各類型的農產品，但朱凱廸及
其支持者，就率先在facebook等渠道，高
調號召支持者到場「請願」。
何俊賢引述時表示，農友周日那天早上7
時左右，在田間割好了菜，打算運到農墟
販賣，但大約11時半，一批「朱粉」就去
到「假日墟市」，肆無忌憚地拿擴音器
不斷叫囂，及惡意阻塞通道，妨礙墟市內
各農戶的合法經營，令場面十分混亂，不
少市民見狀亦不敢前往墟市。

何俊賢又形容，有部分街坊就跟本地農民
說︰「我哋唔搞咁多政治嘅嘢，我哋買少餐
餸好閒㗎咋。」由於場面混亂，令到農友無
法正常做生意。當時農友想到自己一番心血
付諸東流，生計亦大受影響，頓時感到十分
憤慨，向示威者指罵「到底邊個被騷擾呢？
拉住條banner（橫額）話嚟買餸」，示威者
不肯罷休，反駁「我攞住條banner嚟買餸
唔得咩」，其間雙方發生衝突，有農友被指
撕爛了示威者橫額，現正接受警方調查。
何俊賢認為，朱凱廸等人如對申辦墟市

的事宜有任何不滿，理應循合法渠道向政
府相關部門表達訴求，絕不應該只為一己

的政治私利，胡亂找小農戶作發洩工具，
令小農戶數月以來的心血毀於一旦，也令
難得參與假日墟市的市民敗興而歸。
何俊賢指，朱凱廸等人的手段，毫無疑

問只為把民生議題，盲目升級成政治事
件，為自己累積政治本錢花盡心思，置農
友及小商戶的生計於不顧。是次衝突，正
反映朱凱廸等人長期向農戶施加壓力，生
計受到嚴重打擊，令長期飽受煎熬的小農
戶，到了忍無可忍的地步，必須予以最強
烈的譴責，為農戶討回應有公道。

朱凱廸稱不在現場

朱凱廸昨日回應有關事件時，則採取
「置身事外」的態度，稱自己當時不在現
場。他未有評論「朱粉」示威阻礙本地農
民做生意的問題，反指有商戶搶去示威者
的橫額，需要警方介入。
他聲言商戶的表達方式「並無必要」，認
為示威者的對象不是商戶，而是希望爭取有
公平機制，申請舉辦墟市的場地云。他又聲
言，是次的批評太過「上綱上線」。

香港文匯報訊（記者 文森）「青年新
政」游蕙禎及梁頌恆的「支那」辱華風波
一度引起社會譁然，工聯會立法會議員陸
頌雄及區議員鄧家彪曾向平機會作出投
訴，並指平機會回應投訴時亦表示極為失
望及予以譴責。不過，陸頌雄指最近收到
相信是平機會內部的匿名人士通知，指平
機會曾草擬譴責兩人言論的新聞稿，但最
終抽起稿件，他要求平機會主席陳章明公
開交代原因及是否受壓。陳章明則回應指
平機會不會針對個人言論或行為譴責。

陸頌雄及鄧家彪在辱華風波後曾向平機
會投訴游梁二人涉種族中傷，會方在去年
12月底的回覆曾指經法律諮詢後不作進一
步調查，但對游梁二人的表現表示極為失望
及予以譴責。
至今年4月，陳章明發表隨筆談論種族共
融時指出，將「中國」讀成「支那」雖不構
成歧視，但仍對言論感到遺憾並予以譴責，
但全文都未有直接提及游梁二人。

陸頌雄鄧家彪質疑受壓

陸頌雄表示，上月下旬起與一名消息人
士以電郵往來談論有關向平機會投訴的事
宜，至本月下旬從消息人士獲得一份疑似被
抽起的譴責新聞稿。陸頌雄指，平機會現時
亦沒有就有關稿件作出否認。他續指，陳章
明曾在專欄談論種族共融，但認為言論只是
宏觀的道理，而不是針對事件及人物，認為
不可接受。他質疑平機會是否受壓，指平機
會是公營機構，而陳章明亦是以公帑發薪，
其主席職位不是榮譽性質，因此對方有不可
推卸的責任，須向公眾解釋。
鄧家彪亦指收到消息，平機會曾打算在1

月3日發譴責新聞稿，但最後卻沒有行動，
鄧家彪表示相信流出的疑似新聞稿屬實，對

平機會臨時抽起感到十分震驚及不滿。
他指以往有人失言，機構都會迅速回

應，但是次嚴重事宜中的態度卻不同，促請
陳章明公開交代及向公眾解釋。

陳章明拒正面回應
陳章明昨日在電台節目回應時指，不評

論個別個案，指平機會不會針對個人言論或
行為譴責，但會譴責社會上不適當的言論或
行為。而被問及有否抽起稿件，陳章明未有
正面回應，只說平機會是集體領導的機制，
「主席係咪咁大權呢？」又指要徵詢同事及
委員的意見，需經過一個程序，會方正處理
有關投訴，認為事件會逐漸清晰。

「放生」游梁辱華論 工聯促平機會交代

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
候任行政長官林鄭月娥在過去一
段時間，分別與各政黨人士會
面。昨日她和數名公民黨立法會
議員及執委會面一個半小時，聽
取他們的意見。有不少成員積極
參與違法「佔領」、經常出言袒
護違法舉動的公民黨，昨日就借
機為面臨檢控問題的「佔領」分
子求情，聲言在過去一年，特區
政府不斷拘捕「佔中」及「旺
暴」涉事者，要求林鄭月娥「謹
慎行事」，考慮上任後是否仍然
要繼續相關司法行動云云。昨日
的會面中，公民黨提出了20多項
建議，包括要求重啟政改、停止發
展郊野公園邊陲研究等。
公民黨黨魁楊岳橋於會後稱，

整個會面過程中，林鄭月娥主要
聆聽居多，而公民黨亦毫無保留
地表達意見，但不能僅透過一次
的會面就能掌握對方想法，希望
對方可「兼聽」並修補撕裂。
楊岳橋又稱，席間大家總結了過

去5年特區政府的施政，並建議林
鄭月娥上任後，需要「戒囂」云
云。他們期望林鄭月娥能夠尊重民
意、一視同仁，與所有政黨會面。
他們席間還提到，就部分現屆

官員「直接過渡」到下任政府的
安排，該黨對此「有保留」，又

謂廣納人才和廣開言路，對新一屆政府有
百利而無一害。
楊岳橋亦提到高鐵「一地兩檢」的問題，

聲稱公民黨必會反對違反香港基本法的方
案。
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■工聯會對陳章明涉抽起譴責梁游的新聞稿表
達不滿。 香港文匯報記者文森 攝

■ 何 俊 賢
（左二）開
記招強烈譴
責朱凱廸。


